

HISTORIA DE UN EDIFICIO (I)

Tal como se informaba en nuestro anterior número de este boletín, el edificio que actualmente ocupa el Casino de Miguelturra pasaba a ser propiedad definitiva del Estado, según sentencia firme de la Sala Primera del Tribunal Supremo.

Por este motivo, bajo el título de "Historia de un Edificio", queremos hacer una reseña de los antecedentes y circunstancias de las que ha sido protagonista este inmueble, para un mayor conocimiento de los ciudadanos. En este número damos la primera entrega.

ANTECEDENTES

El Sindicato Agrícola de Miguelturra quedó legalmente constituido bajo estatuto de 6 de enero de 1914 que fueron presentados en el Gobierno Civil de Ciudad Real y aprobados.

Entre sus fines, económico, benéfico y religioso, el primero era el fundamental, viniendo a ser semejantes a los que actualmente tiene cualquier cooperativa agrícola, con el añadido de la creación de secciones de crédito.

Este Sindicato acordó en sesión de 27 de septiembre de 1915, la adquisición de una casa para domicilio social. Del resultado de dichas gestiones se otorgó escritura pública de venta de 23/12/1916 por la que D. Ildefonso Gómez y Martín de Vera vendía al sindicato, representado por su Presidente, D. Isaias Julián Roldán y Martín de Lucía, el inmueble sito en la Plaza de la Iglesia n.º 23, ahora de la Constitución. Dicha transmisión se inscribió en el Registro de la Propiedad con fecha 7/3/1917.

Por la ley 2/9/1941, el Sindicato Agrícola de Miguelturra (para entonces también conocido como Sindicato Agrícola Católico por su inclusión en la Confederación Nacional Católico-Agraria) se integró definitivamente en la Organiza-



ción Sindical del Movimiento de F.E.T. y de las J.O.N.S., y transmitiendo al patrimonio de la Comunidad Nacional Sindicalista todos sus bienes y derechos. Hasta aquella fecha el inmueble constituyó su domicilio social.

A mediados del año 1960 por la Sociedad "Casino de Miguelturra" se pretendió ocupar el local a fin de establecer en él su domicilio social. En él venía existiendo y funcionando desde su creación, la sede de la Delegación Local del Frente de Juventudes (sección encuadrada en Falange Española).

Fruto de las gestiones indicadas y con la conformidad del Ayuntamiento y de la Delegación Local del

Frente de Juventudes, se permitió la ocupación de la planta baja del referido local al Casino. Dicha autorización valoró sin duda la larga tradición que dicho edificio tenía como Casino Local, habiéndose denominado incluso "Casino de los Carlistas" a principios de siglo.

A cambio de tal ocupación, la Sociedad se comprometió a acondicionar tanto el referido local como la nueva sede el Frente de Juventudes en la calle Legión n.º 10 (donde actualmente se levanta el Centro Social Polivalente).

La instalación efectiva en esa sede de la sociedad "Casino de Miguelturra" se sitúa alrededor del mes de enero de 1961.

CONSEJOS PARA AHORRAR AGUA EN CASA

Aunque en el número de febrero ya prestamos una especial atención a este tema, por desgracia éste sigue aún de actualidad y con mayor trascendencia.

Por ello, queremos incidir en este asunto pidiendo toda la colaboración posible del ciudadano, recordándole que el adoptar estas medidas no significa una disminución en la calidad de vida.

- No deje abiertos los grifos sin necesidad.
 - Es preferible ducharse a bañarse.
 - Cierre el grifo mientras se limpia los dientes.
 - Al lavarse o afeitarse ponga el tapón en el lavabo.
 - No utilice el retrete como cubo de basura.
 - Reduzca el volumen de agua de la cisterna.
 - Rentabilice el uso de los electrodomésticos.
 - Al fregar los platos, ponga el tapón en el fregadero.
 - Para el lavado del coche, utilice el cubo y no la manguera.
 - Avise inmediatamente a Aqualgest si observa cualquier fuga en la red.
- La adopción de estas medidas tienen una importancia muy grande; a título orientativo informamos que durante el pasado bimestre, aquellos ciudadanos que colaboraron activamente consiguieron que Miguelturra ahorrarse un 3% de agua, equivalente a 200 m³ por día.

EL CICLOCULTURISMO, AFICION DE NUMEROSOS MIGUELTURREÑOS

Desde el pasado mes de noviembre y a raíz de una reunión mantenida en los Salones del Ayuntamiento, los aficionados al mundo del pedal, tienen la oportunidad de practicar el cicloculturismo organizadamente en las modalidades de carretera o montaña.

Tras numerosas gestiones realizadas con diversas casas comerciales que han apoyado económicamente en la adquisición de material deportivo y la colaboración del Ayuntamiento y de los propios socios, se ha creado la "PEÑA CICLOCULTURISTA MIGUELTURRA" que ya, desde el mes de marzo inició su temporada de entrenamiento, con rutas programadas y temporalizadas adecuadamente.

Con motivo de las Fiestas del Simo Cristo, el día 9 de mayo se hará la presentación oficial en la Plaza de España, realizando posteriormente una marcha cicloculturista de 50 Kms., para finalizar con unas migas de amistad entre los asistentes.

Indicar, que a este Peña puede pertenecer cualquiera que practique este deporte, debiendo abonar una cuota de 250 ptas. al mes, destinadas a la adquisición de material, seguros, jornadas cicloculturistas, etc.

PEÑA CICLOCULTURISTA



BIBLIOTECA PUBLICA MUNICIPAL

Durante el 1.º Trimestre de 1993, se ha producido un notable incremento en el número de lectores que han utilizado la Biblioteca Municipal ascendiendo a 6.203 personas, las cuales, han realizado un total de 7.585 lecturas, predominando los libros infantiles que han sido un total de 4.443.

Destacar el incremento de socios producido a lo largo de estos tres meses (más de 30), con lo cual nos situamos en 1.070 socios y el aumento de lectores mayores de 14 años que ha sido de 1.474 durante todo el trimestre.

En cuanto a las adquisiciones bibliográficas realizadas, indicar que ha sido el período

en el que más obras se han comprado tanto infantiles como de adultos, cubriendo las carencias en las secciones más necesitadas como Arte, Historia, Derecho o Ciencias Sociales.

Por parte del Ayuntamiento se han adquirido libros por valor de 243.015 Ptas. Del Centro Coordinador de Bibliotecas se han recibido libros por importe de 172.973 Ptas., así como una colección de más de 50 libros procedentes del Ministerio de Cultura, con lo cual superan las 500.000 Ptas. el material adquirido, permitiendo así ofrecer a los lectores un mayor y mejor servicio.